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ATA DA VIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e onze, às nove horas, reuniu-se na sala 5 

de reunião da PRPPG, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho de 6 

Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Ana Cristina Rodrigues 7 

Lacerda, José Sebastião Cunha Fernandes, José Barbosa dos Santos, Maria Letícia Ramos Jorge, 8 

Cláudio Heitor Balthazar, Elizabethe Adriana Esteves, Angelo Márcio Pinto Leite, Paulo Afrânio 9 

Sant’Anna, Raquel Anna Sapunaru, Lucas Franco Ferreira e a servidora Delair Moreira da Silva.  10 

O Prof. Alexandre expõe que a Prof.ª Silvia Swain Canoas iria participar da reunião por meio da 11 

videoconferência, mas houve problemas com a internet no Campus do Mucuri. Foram 12 

justificadas as ausências dos Profs. Carlos Henrique Alexandrino, Fernando Leitão Rocha Júnior 13 

e Flaviana Tavares Vieira. Com a palavra o Prof. Alexandre deseja boas vindas a Prof.ª Raquel e 14 

inicia a reunião solicitando à secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi 15 

aprovada sem ressalvas. Logo após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) 16 

Of. 596/11/PRPPG/UFVJM, datado de 06/07/2011 – encaminhando ao Presidente do 17 

CONSEPE os projetos de oferecimento de Programas de Pós-Graduação stricto sensu a saber: 18 

Doutorado em Produção Vegetal e Mestrados Profissionais: 1- Interdisciplinar em Ciências 19 

Humanas; 2-Tecnologia e Sociedade; 3- Ciência, Tecnologia e Sustentabilidade. 2) Of. 20 

598/11/PRPPG/UFVJM, datado de 06/07/2011 – encaminhando ao Presidente do CONSEPE o 21 

projeto de oferecimento de Programas de Pós-Graduação stricto sensu a saber: Mestrado e 22 

Doutorado em Biocombustíveis em associação ampla com a Universidade Federal de 23 

Uberlândia. O Prof. Alexandre informa que o CONSEPE aprovou todos os projetos e os mesmos 24 

foram encaminhados para avaliação da CAPES, cujo resultado deverá ser divulgado até o final 25 

do ano. 3) Of. 603/11/PRPPG/UFVJM, datado de 07/07/2011 – encaminhando a Prof.ª Rosana 26 

Cambraia – coordenadora do mestrado profissional em Saúde Sociedade e Ambiente, as 27 

sugestões de alteração nos critérios de seleção do mestrado profissional. Com a palavra o Prof. 28 

Alexandre explica um servidor da UFVJM encaminhou ofício a PRPPG com estas sugestões e 29 

como os critérios de seleção são específicos de cada programa, as sugestões foram encaminhadas 30 

à coordenadora do programa em questão. 4) Of. 604/11/PRPPG/UFVJM, datado de 31 

07/07/2011 – comunicando ao servidor Silvio Diogo Lourenço dos Santos que suas sugestões de 32 

alteração dos critérios de seleção do Mestrado Profissional foram encaminhadas à coordenadora 33 

do programa. 5) Of. 605/11/PRPPG/UFVJM, datado de 07/07/2011 – solicitando ao Diretor de 34 

Tecnologia da Informação/UFVJM – Ricardo Brasil, disponibilizar acesso ao portal de 35 

periódicos CAPES para os pós-graduandos da UFVJM. A Prof.ª Raquel pergunta se não tem 36 

possibilidade dos bolsistas de Iniciação Científica terem este acesso também. A Prof.ª Ana 37 

informa que terá uma reunião com Ricardo Brasil e irá informar sobre esta possibilidade. 38 

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA: CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Portaria nº 39 

938 de 04/07/2011 – designando o representante titular da FACSAE para compor o CPPG.  2) 40 

Portaria nº 962 de 05/07/2011 – designando os representantes dos coordenadores dos 41 

programas de pós-graduação stricto sensu – área Ciências Agrárias para compor o CPPG.  3) 42 

Portaria nº 1290 de 25/08/2011 – designando os representantes da Faculdade de Ciências 43 

Humanas para compor o CPPG.  4) Portaria nº 1291 de 25/08/2011 – designando os 44 

representantes do Instituto de Ciência e Tecnologia de Diamantina para compor o CPPG.   Em 45 

seguida passou-se aos assuntos constantes da ORDEM DO DIA: 1) Homologar as atas das 46 

Defesas de dissertação dos Programas de Mestrado em Química, Odontologia, Produção 47 

Vegetal e Zootecnia – a secretária fez a leitura das atas das Defesas de Dissertação dos pós-48 

graduandos a saber: Programa de Mestrado em Química – Fabiano Ramos Costa, Hilton Túlio 49 

Lima dos Santos e Vinicius Viana Pereira; Programa de Mestrado em Odontologia – Patrícia 50 
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Corrêa de Faria, Paulo Antônio Martins Júnior e Raquel Gonçalves Vieira de Andrade; 1 

Programa de Mestrado em Produção Vegetal – Felipe Paolinelli de Carvalo e Daniel Valadão 2 

Silva; Programa de Mestrado em Zootecnia – Anselmo Eduardo Dupim, Cristiane Quitéria 3 

Caldeira, Carla Silva Chaves, Deliane Cristina Costa, Flaviana Miranda Gonçalves, Gabriel 4 

Villela Dessimoni Pinto, Marcos Vinicius Coraspe, informando que todos foram aprovados. A 5 

secretária informa ainda que Cristiane Quitéria Caldeira foi reprovada na defesa de dissertação e 6 

de acordo com o Regulamento dos Programas de Pós-Graduação stricto sensu “o candidato que 7 

não obtiver aprovação poderá submeter-se a mais uma defesa num prazo máximo de 90 dias”, 8 

ela foi submetida a nova Defesa perante Banca Examinadora e foi aprovada. Após apreciação, as 9 

atas foram homologadas. 2) Edital nº 007 de 09/09/2011 – a secretária fez a leitura do Edital nº 10 

007 referente a abertura de inscrições para a seleção do Programa de Mestrado em Ciência 11 

Florestal. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe que este programa informou a PRPPG que em 12 

reunião do colegiado haviam fixado datas para as seleções. Depois deste e-mail o Prof. Marcelo 13 

Laia encaminhou outro e-mail nesta data, informando que somente depois que repassaram esta 14 

informação para a PRPPG, é que observaram a Resolução CONSEPE 01/2009 e verificaram que 15 

esta data era fixada pela PRPPG. Portanto, a PRPPG irá definir em seu calendário as datas para 16 

seleções para todos os programas de pós-graduação stricto sensu, mas enquanto não define, 17 

podem considerar o prazo definido pelo programa de Mestrado em Ciência Florestal.  Após 18 

apreciação o Edital foi aprovado pelos presentes. 3) Ofício EnSA – Bolsa Mestrado 19 

Profissional – a secretária fez a leitura do ofício dos alunos do Mestrado Profissional Ensino em 20 

Saúde, encaminhado para o coordenador do programa que entregou cópia a PRPPG, solicitando 21 

a candidatura à bolsa, mesmo possuindo vínculo empregatício e baseando este pedido na Portaria 22 

Conjunta nº 1/CAPES. O Prof. Alexandre expõe que esta Portaria ser refere aos Programas de 23 

Mestrado Academico e que a CAPES, CNPq e REUNI não concedem bolsas para alunos com 24 

vínculo empregatício e também não concedem bolsa para o Mestrado Profissional. O Prof. 25 

Alexandre sugere que no orçamento de 2011 seja repassado um recurso maior de capital e 26 

custeio, para os programas de Mestrado Profissional para ajudarem no desenvolvimento de suas 27 

pesquisas. Com a palavra o Prof. Ângelo expõe que os mestrados acadêmicos exigem dos alunos 28 

uma dedicação maior para com o curso e ele acha pertinente que seja repassado um percentual de 29 

bolsas para os mestrados profissionais de maneira que não prejudique os mestrados acadêmicos. 30 

O Prof. Alexandre informa que este assunto referente à concessão de bolsa para o Mestrado 31 

Profissional está na pauta do Fórum de Pró-Reitores para discussão. Após vários debates, foram 32 

definidas três preposições sobre o assunto e o Prof. Alexandre colocou em votação sendo: 1ª 33 

preposição - Quem tem vínculo empregatício vai receber bolsa. Todos os membros votaram 34 

contra, entendendo que quem tem vínculo empregatício não receberá bolsa; 2ª preposição - Se 35 

todos concordam em estabelecer um percentual de 15% das bolsas para ser destinado aos 36 

Mestrados Profissionais. Todos foram favoráveis a este percentual; e 3ª preposição – Na 37 

distribuição do orçamento da PRPPG será concedido um valor maior para os Programas de 38 

Mestrado Profissional. Preposição aprovada pelos presentes.  4) Cancelamento do Curso de 39 

Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho –– o 40 

Prof. Alexandre solicita ao Prof. Angelo que faça a explanação sobre o pedido de cancelamento 41 

do Curso de Especialização em Gestão Integrada: Meio ambiente, Saúde e Segurança na 42 

Trabalho. Com a palavra o Prof. Angelo expõe que este curso é realizado em parceria com a 43 

UNIPAC de Montes Claros/MG e inicialmente eles contavam com 21 alunos, no 1º módulo 44 

haviam 17 alunos e que em agosto/2011 havia apenas 9 alunos o que impossibilitava a 45 

continuidade do Curso devido a fatores financeiros. Houve uma reunião com a presença do 46 

Diretor Executivo da UNIPAC, Diretora Acadêmico Pedagógica da UNIPAC e os 9 alunos, 47 

ficando decidido o cancelamento do curso e a UNIPAC se comprometeu a devolver os valores de 48 

inscrição e mensalidades pagas pelos referidos alunos e que a ele enquanto coordenador e a 49 

FUNDAEPE enquanto gestora concordaram com o cancelamento por não apresentar prejuízo 50 
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financeiro para os alunos e por haver concordância dos próprios alunos. Fazendo uso da palavra 1 

o Prof. Cunha expõe que nos próximos editais deixar claro que a Universidade se reserva o 2 

direito de não oferecer o Curso caso haja número insuficiente de alunos. O Prof. Alexandre fala 3 

para o Prof. Ângelo que caso haja uma decisão judicial sobre o cancelamento do curso será de 4 

responsabilidade das Fundações. 5) Regulamento do Programa de Mestrado Profissional 5 

SaSA e EnSa (adaptação com a Resolução CONSEPE nº 1 /2009) – o Prof. Alexandre passa 6 

os Regulamentos dos Programas de Mestrado Profissional SaSA e EnSa ao Prof. José Sebastião 7 

Cunha designado como parecerista do CPPG, para analisar e trazer o parecer referentes aos 8 

regulamentos na próxima reunião. 6) Calendário de Matrícula PRPPG – 1º semestre/2012 - o 9 

Prof. Alexandre apresenta o Calendário de matrículas da PRPPG para o 1º semestre/2012 que foi 10 

aprovado por unanimidade. 7) Matrícula on line dos Programas - o Prof. Alexandre expõe que 11 

os coordenadores dos programas de pós-graduação stricto sensu estão solicitando a matrícula on 12 

line dos alunos para facilitar o andamento do processo e para isto indaga aos presentes se 13 

concordam com a efetivação desta matrícula. Todos foram favoráveis. Tendo em vista a 14 

aprovação pelos membros do CPPG, o Prof. Alexandre solicita que seja encaminhado ofício aos 15 

coordenadores informando a decisão do CPPG e solicitando a todos que procurem o DTI para 16 

saberem os procedimentos para inserção dos dados do Programa de Pós-Graduação no SIGA 17 

para concretização da matrícula. 8) Unidade Orçamentária – a secretária fez a leitura do Ofício 18 

nº 174/2011-FCBS solicitando a criação de Unidades Orçamentárias para todos os programas de 19 

pós-graduação stricto sensu vinculados à FCBS, sendo os coordenadores de cada programa os 20 

gestores. Com a palavra o Prof. Alexandre informa que em conversa com o Pró-Reitor de 21 

Planejamento e Orçamento foi informado que há possibilidade de serem criadas unidades 22 

Orçamentárias de custeio e de capital para os programas. Em seguida, solicita à secretária que 23 

encaminhe ofício aos coordenadores comunicando que as unidades orçamentárias serão criadas 24 

com recursos de 2012. 9) Solicitação de veículos com recursos de custeio - o Prof. Alexandre 25 

solicita a Delair que faça a explanação. Com a palavra Delair expõe que os pedidos de veículos e 26 

diárias cujas despesas são pagas com recursos de projetos, foi acordado anteriormente entre a 27 

PRPPG e a PROAD que estes pedidos fossem feitos pela PRPPG. Como os pedidos são 28 

encaminhados pelos coordenadores dos projetos para a PRPPG que faz a transcrição do pedido e 29 

encaminha o ofício para a PROAD, sendo que a PRPPG não tem nenhum controle dos 30 

pagamentos efetuados, sugere que estes ofícios sejam encaminhados diretamente para a PROAD 31 

sem haver necessidade da PRPPG fazer esta solicitação. Todos concordaram com a sugestão 32 

apesentada, devendo ser encaminhado ofício para a PROAD informando a decisão.  OUTROS 33 

ASSUNTOS – 1) Evento sobre o Ensino Superior Europeu no Brasil – o Prof. Alexandre faz 34 

a leitura da correspondência sobre o evento - Euro-Pós: o primeiro evento sobre ensino superior 35 

no Brasil a ser realizado nos dias 18 e 20/11/2011 em São Paulo, devendo os coordenadores que 36 

tiverem interesse em divulgar o seu programa entrar em contato com a Diretora de Assuntos 37 

Internacionais da UFVJM. Solicita á secretária que faça um ofício a todos os coordenadores com 38 

esta informação. 2) VII Forum Nacional dos Mestrados Profissionais  – o Prof. Alexandre 39 

comunica que será realizado o VII Fórum Nacional dos Mestrados Profissionais no período de 40 

09 a 11/11/2011 em Florianóplis/SC e que a PRPPG irá financiar a ida dos coordenadores do 41 

Mestrado Profissional. Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara encerrada a 42 

reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária 43 

Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 44 

membros presentes. Diamantina, 12 de setembro de 2011.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 45 
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